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住民集会の結果を受け役員会で検討した結果「閉校」の方向で進めることになりました。 

保護者の要望も考慮し、令和 5年度末（令和 6年 3月）をもって閉校もやむを得ないとの結論に至り、

その経緯と要望をまとめ 9月 26日（月）教育長へ提出しました。 

提出には住自協三役と保護者代表が出席しました。 

提出後の懇談で、保護者からは、閉校になった場合指

定校までのルートや時間が不安である。こどもプラザは

どうなるのか。信更小は小規模校なので、閉校までの間

指定校との交流を考えてほしい。などの質問・要望があ

りました。 

 

 

 

また、住自協からは、通学手段について保護者が送迎という

のはやめてもらいたい。通学時間は学年によって違うし、部活

などもあるので複数便も配慮してほしい。低学年などは長時間

の乗車は無理なので、効率的に運行してもらいたい。後利用に

ついて、中学校、小学校一体で考えてほしい。地域の活性化に

つながるような利用をして欲しいなどの要望をしました。 

 

提出した要望の内容は次のとおりです。 

1 閉校後の学区の変更並びに通学手段の確保について 

このことについては、信更中学校の閉校と同様柔軟な対応をしていただきたい。 

内容の詳細については保護者と十分協議し、保護者の意向を尊重していただきたい。 

2 令和 5年度の児童対応について 

令和 5年度の入学予定者及び在校生の保護者が、閉校後の指定校への指定校変更を希望した

場合は、保護者と十分協議し、保護者の意向を尊重していただくようお願いしたい。 

3 その他 

閉校までの間、保護者からの要望等には丁寧な対応をお願いしたい。 

4 後利用について 

閉校後の学校施設の後利用については、住民自治協議会と協議することをお願いしたい。 

 信更小学校の今後について教育長へ要望書提出 
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9月 3日（土）信州大学出前講座を開催しました。講師は農学系教授、農学博士 平松晋也先生

です。演題は「土砂災害を回避し、賢く生き残るための方法論序説」です。 

平松先生は 1958年（昭和 33年）和歌山市生まれ。農学博士。高知大学助教授を経て，2005年

より信州大学農学部教授(砂防学)。学会活動は、(公社)日本地すべり学会 前学会長、(公社)砂

防学会理事＆信越支部長です。 

◆講演の内容は以下のとおりです。 

近年増々豪雨が多発するようになり、土砂災害も急増する傾向にある。

これは地球温暖化によるものと考えられる。長野県は雨の少ない地域であ

るが土砂災害の発生件数は多い。多雨地帯に比べ少ない雨量で崩壊が発生

しているが、これは多雨地帯ではこのくらいの雨量では崩壊は終わってお

り、長野県のような少雨地帯では近年の豪雨などで崩壊が始まったものと

考えられる。 

崩壊の発生原因には、降雨、融雪（積雪地域）、地震がある。崩壊は勾配が 30°以上の急勾配斜面で発生

することが多い。降雨による崩壊は集水性の高い谷部で多発しており、大部分が土石流化している。地震に

よる崩壊は尾根部で多発している。 

防災対策としては土砂移動の前兆現象を察知することである。 

危機を回避し、賢く生き残るためには 

・異常をすばやく感じ取る⇒前兆現象を見逃さない 

・危険を早めに察知するための努力をする 

すなわち 

○土石流や崩壊などの特徴を事前に学習し知っておく 

○普段から周囲の自然の性質をよく観察し、正常な状態を知っておくことが必要！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

信州大学出前講座「土砂災害にそなえて」を開催しました 

崩壊（山崩れ）の前兆現象 

・山の斜面に亀裂が現れる 

・山の斜面から小礫がパラパラと落ちてくる 

・斜面からの水が濁る 

・いつも見られた斜面からの湧水が急に止まる 

・山鳴り：バキバキ、メリメリと木等が裂けるよ

うな音がする、樹木が揺れたり倒れたりする 

 

土石流の前兆現象 

・急に沢の水が濁る 

・川の流れに流木が混ざり始める 

・ゴーといった山鳴りがする 

・雨が降り続いているにもかかわらず沢の水が

急に減る 

・渓流の中で火花が散る 

・焦げ臭い匂いがする 

 

信更の住人の方で、スズキのセニアカーを１台お譲り

したいという方がいらっしゃいます。 

詳細に関しましては、住自協のコーディネーターまで

ご連絡ください。 

 ☎ 299-2114 

 

お譲りします 
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カウントダウンであかりが灯され、イルミネーションが夜空を照らして、幻想的な光景が広がりました。 

信更子ども夢太鼓、信更太鼓、スコップ三味線が演奏を披露。たくさんのランタン作品は、宅老所しんこう、

宅老所のぞみ、信更小学校子どもプラザ、信更ふるさと民泊の会、他住民の方々が制作してくださいました。 

各地区区長・公民館長・青少年育成会長など、多くのみなさんのご協力をいただきました。 

ありがとうございました。                信更夏まつり運営委員会 

 

 

 

こども夢太鼓と信更太鼓の迫力の演奏 
 

スコップ三味線 
 竹ランタン作品 

 ８月 27日（土） 

  PM5：30～ 

イルミネーション 

3年ぶりの信更夏まつり、

初の「光の華～信更夏灯り」

が開催され、150人を越す

見学者が訪れて久々の賑わい

が見られました。 

 

一面に並んだ紙袋の作品をひとつずつ見てまわるみなさん 
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募金額 65，576円 

配分金 9，800円 

◉地域の緑化推進事業や、 

みどりの少年団活動の支援等に活用されます。 

総額 15%程度が信更地区に交付されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おせんしょお花市 開催 

8月 12日（金）に、おせんしょお花市を

開催いたしました。今年も、ご予約をいた

だきました皆様に、お盆のお供え花をお届

けすることができました。ご協力いただき

ましてありがとうございました。 

 

“フジバカマを育て、 

旅する蝶、アサギマダラが飛来する里に” 

 今年も 8月２９日、最初の１頭がフジバカマを育てている高野の

里に飛来しました。 

 高野区在住の高野仁子さんは、４名の皆さんとフジバカマの苗づく

り、植え付け、下草刈りなどお世話を続けていらっしゃいます。町内

はもとより、他地区からも神秘的な光景を楽しみに大勢の方々が訪

れています。高野さんは「マレットゴルフも楽しみつつ、高野区内のフ

ジバカマの花、アサギマダラの飛び交う風景、景色も楽しんでいただ

けたらうれしいです。アサギマダラは１０月中旬まで見られます。他

の蝶も数多く飛んでいます。」と話されておりました。 

 信更町内では、高野区の４か所とマレットゴルフ場に１か所、赤田区

に１か所と、徐々にではありますが栽培が拡がっています。支所の花

壇でも咲きました。町内のあちこちで栽培され、たくさんのアサギマ

ダラが飛来する里に信更がなればいいと思います。  

 海を渡り２０００㎞以上の旅をする神秘的な蝶アサギマダラの美し

い乱舞を見にいらしてください。 

 そして、遊休農地の活用に、ご自分の畑にいいなあと考えている

方、少しでも関心がおありの皆様、お電話でお問い合わせください。 

                     (問い合わせ先 ２９９－２１１４) 

 

信更公民館 

9：00～12：00 

11 月 13 日（日） 

体力・健康チェック 

キャラバン開催 

 
体力等を知る良いチャンスです。 

専門家によるアドバイスも受けられますので 

ご近所お誘いあわせて大勢の方のご参加お待

ちしております。 

緑の募金 

今年もありがとうございました 
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スマイルボウリング会 ９月１３日(火) １０時～ 信更公民館 

 

 

     

   

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月２６日(金) 長野市ふれあい福祉センターに 

  おいて、『第６８回長野市社会福祉大会』が開催 

されました。 

 多年にわたり社会福祉の発展に功績のあった方々 

の表彰等を行っています。今大会では、信更地区から 

２名、高坂信敏様(田野口)、倉島信子様(赤田)が 

表彰されました。誠におめでとうございます。 

 長年の住民自治協議会事業へのご協力、福祉活動 

へのご貢献に感謝するとともに、地域におけるなお一層 

のご活躍を期待いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子育てほっとパーク  ８月１０日(水)  

             信更公民館 

               

８月は毎年好評の“おやき”を作りました。 

 夏休み中のお兄さんお姉さんも参加してくれて、いつもより 

 賑やかな中での開催となりました。(総勢２４名が参加) 

  生地に穴が開いたり、厚くなってしまったり、小さな手では 

上手に丸められず、といろいろありましたが、ボランティアの 

皆さんに助け、教えていただきながら楽しくできました。 

  出来上がったおやきは 

コロナ対策を徹底した中で, 

黙食で美味しくいただきました。 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長野市社会福祉大会で 高坂信敏様 

倉島信子様 表彰 

福祉健康部会 

   

 日頃の運動不足解消と健康維持、 

人と人との交流の場として“スマイル 

ボウリング会”を開催しました。 

 参加者がチームに分かれ記録表をつけて

対戦。力も入り大いに盛り上がりました。 

 皆様次回開催を心待ちにしていました。 

 

  

 

  

 

 

 

ストレス発散 

にもなるね 

楽しいよ～♫

♫ 
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事務用品 OA 機器 オフィス家具 

 

 

有限 

会社 

信州新町 新町 63 TEL 026-262-2229 
FAX 026-262-3351 

TEL 299－2416 

FAX 299－2138 
TEL 026-290-3848 FAX 026-214-1181 

〒381-2353 長野市信更町田野口 235-1 

営業時間午前 9時～午後 4 時 

TEL/FAX 299 - 2458 

信更いっぽ工房 

        

おやき製造・販売 

地方発送（冷凍・冷蔵） 

☎（026）290-3000 

 

☆介護でお困りの方は、お気軽にご相談ください！ 

居宅介護支援事業所 水 篠 橋 
〒381-2346長野市信更町安庭 537 番地 5  

 〇携帯 090-1793-9390 電話/FAX026-299-2678（北

 
地域の皆様とのきずなを大切に 

 

 

☎290-4015 

 社会福祉法人あさひ福祉会 

TEL 278-2268 FAX 278-9720 

建設機械修理全般・特定自主検査・車検整備 

ミツトモ 

松代町小島田 3549-5  永井 智達 

点検・整備お気軽にお問い合わせください 

信更地区 県関連（道路・河川）現地調査 

8月 31日（水）13：30より、長野建設事務所職員 5名の出

席をいただき現地調査を行いました。 

 調査は、道路要望件数 41カ所のうち 8カ所、河川関連では

要望件数 26カ所のうち 7カ所を抽出して実地しました。 

 県道については拡幅改良、側溝整備や法面防災、河川につい

ては護岸工や浚渫(しゅんせつ)を中心に、緊急性の高い箇所を

早急に対応していただくように要望しました。 

信更地区 市関連土木要望現地調査 

 9 月 7 日（水）～9 月 9 日（金）の 3 日間、連日 10 名程度の市職員の出席

をいただき現地調査を行いました。 

 280 余りの要望箇所の中から、事前に現地の確認が済んでいる箇所や、方針

の出ている箇所を除いた要望箇所について現地の案内を行い、状況等を詳しく

説明し、1 カ所でも多く対応していただけるように要望しました。 

土木要望箇所 

現地調査 

 


